
 

Что такое адаптация? 

Адаптация - это приспособление 
или привыкание организма к новой 

обстановке. 
 

Дома ребенок привык к 

определенному образу жизни, режиму, 
видам деятельности, характеру пищи, 

взаимоотношениям с окружающими, 

правилам поведения и т.д. В детском 
саду большинство условий будет 

новыми и непривычными для ребенка, 

к ним малышу придется 

приспосабливаться и привыкать. 
 

В процессе приспособления – 

адаптации – поведение и реакции на 

многое у ребенка могут резко 

поменяться: чаще всего меняются: 

- эмоциональное состояние (ребенок 

много плачет, раздражается); 
- нарушается аппетит (ребенок ест 

меньше и реже, чем обычно); 

- нарушается сон (ребенок не может 

заснуть, сон кратковременный, 
прерывистый); 

-утрачиваются приобретенные навыки 

(малыш может вернуться к соске или 
перестать проситься на горшок, речь 

может затормозиться); 

- в период адаптации дети нередко 

заболевают (это связано и с 

психическим напряжением, и с тем, 

что ребенок сталкивается с новыми 
вирусами). 

Но эти изменения являются 

естественной реакцией на новые 

условия жизни, поэтому к ним 

нужно отнестись с пониманием. 

Не беспокойтесь: когда ребенок 

привыкнет к садику, всё «станет 

на круги своя». 

 

ВАЖНО! 
Как адаптировать ребёнка к 

детскому саду?  

6 полезных умений для детсадовца 

Чтобы процесс привыкания прошел 

максимально успешно, быстро и 

безболезненно, специалисты советуют 
заранее прививать будущему 

дошколёнку важнейшие навыки. Вот 

почему родителям следует знать, чему 
желательно научить ребёнка, 

отправляющегося в ДОУ. 

 Самостоятельно одеваться и 

раздеваться. В идеале трёхлетки 

уже должны снимать нижнее 

бельё, носочки, колготки, 

надевать майку и кофточку, 

куртку. С застёжками могут 

возникнуть сложности, однако 

приучать к ним всё же следует. 
Для этого можно купить 

игрушки-шнуровки. Кроме того, 

развесьте в комнате картинки с 
последовательностью одевания 

(их можно скачать бесплатно в 

интернете). 

 Пользоваться ложкой. 
Облегчению привыкания 

способствует умение орудовать 

столовыми приборами. Для этого 

нужно отказаться от 
поильничков, бутылок, 

непроливаек, которые не 

способствуют скорому 
взрослению. 

 Проситься и ходить на горшок. 

Следует избавляться от 

подгузников уже в 
полуторагодовалом возрасте, тем 

более что умение проситься и 

ходить в ночную вазу 
существенно упростит 

адаптацию, поскольку ребёнок 

будет увереннее себя ощущать 

среди умелых ровесников. 
 Воспринимать разную пищу. Для 

многих трёхлеток характерна 

избирательность в пище. В 
идеале родителям следует 



приблизить домашнее меню к 

садиковскому. Тогда завтраки и 

обеды в ДОУ не станут 

напоминать войну между детьми 
и воспитателями. 

 Играть с детьми. Чтобы 

улучшить коммуникативные 
навыки ребёнка, необходимо 

почаще вводить его в детский 

коллектив. Психологи советуют 

регулярно ходить в гости к 
семьям с маленькими детьми, 

гулять на детских площадках, 

играть в песочнице. 

В качестве заключения 

Детский сад и адаптация – 

понятия часто неразрывные, 
поэтому не следует 

воспринимать привыкание к 

ДОУ в качестве какого-то 

абсолютного зла и негатива. 
Наоборот, подобный процесс 

достаточно полезен для ребёнка, 

поскольку готовит его к 
будущим переменам в жизни – 

школе, институту, семейным 

отношениям. 

Лёгкой Вам адаптации! 
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